

agenda

Décembre

- Jeu 1** Commission bio CDF RAA (La Tour de Salvagny)
Réunion copil Food Tech Lyon Auvergne-RA
- Ven 2** Comité de suivi PDR RA (Lyon)
- Lun 5** Assises régionales RID Agriculture (Clermont)
Réunion Plan Bio Auvergne-RA
- Mar 6** CA Auvergne-Rhône-Alpes Gourmand
Réunion partenariat FoodTech Lyon Auvergne-RA
Section laitière et CRIEL SE (Lyon)
- Jeu 8** Conférence Résagri (Lyon)
- Ven 9** Comité de bassin Rhône-Méditerranée COREAMR plénière Auvergne-RA
Section laitière et CRIEL AL (Clermont)
- Lun 12** CA Appui Bio
AGE de fusion CRESS Auvergne
- Mar 13** CAF Auvergne-RA
RDV de l'arbo (Valence)
Réunion responsables d'actions CASDAR CDF (Paris)
- 14&15** Congrès de la coopération agricole (Paris)
- Jeu 15** AGE de fusion CRESS RA
- Ven 16** COREAMR Agroécologie
CRIEL caprin
- Lun 19** Réunion URBRA

Janvier

- Ven 13** GT Ecophyto Actions techniques 2017 (DRAAF)
- Mar 17** CRIEL SE
- 21 au 25** SIRHA (Lyon)
- Mar 24** Rencontre CDF / CGI (SIRHA)
- Jeu 26** Copil Parcours métiers coopératives
Copil cluster herbe massif central
- Mar 31** Réunion des représentants coop aux CB (Paris)
Commission environnement/énergie CDF

BONNES FÊTES
Vous
meilleurs
Meilleurs Vœux
Amusez-vous ! Bonheur
Champagne * Amour Santé

Nouvelles technologies digitales : chefs d'entreprises, êtes-vous prêts ?

C'est par ce titre que la CRMCCA a interpellé les participants à sa conférence le 21 novembre à Lyon.

« Les chefs d'entreprises agricoles sont-ils prêts à faire entrer le numérique dans les entreprises agricoles ? Oui c'est déjà le cas avec les robots de traite ou les drones agricoles. Mais les chefs d'entreprises sont-ils prêts à faire entrer les entreprises agricoles dans le numérique ? C'est moins sûr ! », a lancé Hervé Pillaud, auteur d'« Agronumericus ». Internet est dans le pré » et grand témoin de la conférence.

Disruption numérique, ubérisation, startup, pitch, hackathon, big data, ... ces mots ont envahi notre quotidien en 2016.

La révolution numérique est en marche depuis la création d'internet et avec le concept de blockchain, elle ouvre une ère nouvelle dans laquelle l'agriculture a toute sa place.

Bien plus qu'une révolution technologique, nous vivons une révolution sociologique : le digital repense l'information, la communication et le management dans la société et l'entreprise. Transparence et confiance sont devenues les moteurs des relations entre producteurs et consommateurs dans un monde ultra connecté où l'information est accessible immédiatement à tous.

C'est pourquoi Coop de France RAA avait choisi pour son séminaire annuel administrateurs & salariés en septembre dernier, le thème « Vivre dans la disruption » pour prendre la mesure du profond changement de notre société et s'interroger sur la nécessaire transformation digitale de notre fédération et de ses coopératives adhérentes.

« Les barbares attaquent » : nous entrons dans un monde de réseaux et de l'économie collaborative.

N'est-ce pas la coopération agricole qui a inventé l'économie collaborative ? N'est-elle pas bien placée pour prendre part à cette disruption ? Et ainsi, éviter de se faire ubériser !

Le Congrès de la Coopération agricole qui vient de refermer ses portes a démontré que la coopération agricole a engagé le virage de la digitalisation. InVivo engage sa transformation numérique avec le projet InVivoTech, dont elle veut faire un accélérateur de son projet d'entreprise 2025 by InVivo. Et Coop de France a choisi de booster sa stratégie de communication avec l'outil numérique.

Jean de Balathier



Point INFO



L'Observatoire financier des Entreprises Agroalimentaires

L'observatoire financier des entreprises agroalimentaires de décembre du Crédit Agricole est dédié à la filière vin.

http://etudes-economiques.credit-agricole.com/medias/Ob-serv7_Vin_122016_ZOOM_V6_2_.pdf

La revue PRISME - L'analyse de la conjoncture et de l'actualité agricole et agroalimentaire du Crédit Agricole, dans son édition de novembre, propose deux dossiers de fond :

- ◇ Le bio : niche ou planète ?
- ◇ La filière bovine française peut-elle garder espoir de gagner le combat de la valeur ?

http://etudes-economiques.credit-agricole.com/medias/Prisme15_nov2016.pdf



Revue de presse des coop

Yoplait/General Mills : Vienne, désormais centre de recherche mondial pour les produits laitiers

En général, lorsque qu'une société hexagonale comme Yoplait est rachetée par un groupe étranger, en l'occurrence, le géant américain General Mills*, non seulement l'orgueil national en prend un coup, mais il existe aussi un sérieux risque que l'acquéreur

rapatrie les compétences dans son pays d'origine.

Or, le scénario du rachat, en 2011, du groupe à la petite fleur par General Mills, a fait mentir ces craintes avouées.

Non seulement, dynamisé par son acquéreur, Yoplait a vu son chiffre d'affaires gonfler de 25 % en quatre ans, mais de surcroît, le centre de R&D du groupe situé dans le quartier d'Estressin à Vienne, au sein de l'usine Yoplait, rebaptisé «Vienne Technical Center», en a largement profité pour prendre une dimension, non seulement internationale, mais carrément mondiale dans le domaine des produits laitiers.

[...] Vienne est ainsi devenue, après Minneapolis aux Etats-Unis, le siège de General Mills, tout simplement, le second centre de recherche du groupe au monde. Pour ce faire, ce dernier a investi 3 millions d'euros, à Vienne, à parité dans de nouveaux bâtiments et dans du matériel de pointe, mais a aussi rapatrié des laboratoires de recherche avec les compétences qui y travaillaient, aux Etats-Unis et en France. Ce centre de R&D met au point chaque année plus d'une centaine de nouveaux yaourts et autres produits laitiers ou de nouvelles glaces pour Häagen-Dazs, chacun étant adaptés aux goûts de chaque continent ; des goûts, souvent très différents.

[...] Pourquoi General Mills a-t-il choisi Vienne pour installer ce centre de recherche de format mondial ?

« La raison tient à la proximité de la métropole lyonnaise, susceptible d'attirer les jeunes cadres, grâce à sa taille et sa qualité de vie, mais aussi par la présence de son tissu universitaire et de grandes écoles », explique le patron de ce centre de recherche, Paul Cornillon.

Actuellement ce « Vienne Technical Center » fait travailler pas moins de quatre-vingt-quinze chercheurs. Parmi ceux-ci, de nombreux doctorants

et ingénieurs, ainsi que des DUT et des BTS.

Ce centre pourrait d'ailleurs encore quelque peu s'étoffer à l'avenir...

* Sodiaal reste actionnaire à hauteur de 49 % de Yoplait

Lyon-Entreprises, 03/12/2016

UCAL : un an de construction d'un silo de 30 000 t en 3'21

Pour faire face à un déficit de capacités de stockage, les trois coopératives de l'Ucal, Union des coopératives agricoles de l'Allier, ont décidé la construction d'un silo commun. La construction aura duré un an et fait intervenir vingt entreprises. Revi-vez-la en 3 minutes.

La première tranche du projet Ucal stockage, à Varennes-sur-Allier, représente une capacité de 30 000 tonnes, réparties en quatre cellules, avec un investissement de 6,8 millions d'euros. Le premier silo commun Ucal bénéficie d'une situation privilégiée à proximité du réseau ferroviaire, d'équipements innovants, tels que des doubles parois pour l'isolation, et d'un matériel de chargement automatique. Le silo stockera du blé et du maïs. Le blé sera principalement destiné à la meunerie, et le maïs sera employé par l'amidonnerie et l'alimentation du bétail.

À terme, le projet de l'Ucal est de mutualiser 60 000 tonnes de capacités de stockage sur ce site, avec la construction d'une seconde tranche de cellules. L'installation d'un séchoir à maïs de nouvelle génération est également envisagée à l'horizon 2018-2019.

Terre-Net

